



***Syndicat des travailleurs et  
travailleuses du rail  
Solidaires unitaires Démocratiques  
Région PACA***

19, rue Bénédict - 13001 Marseille  
09 88 08 09 88 / sudrail.paca1@gmail.com  
www.sudrail.fr

**COMMUNIQUE DE PRESSE - 14 Février 2024**

---

**Alertée par les contrôleurs et contrôleuses :  
la direction SNCF fait le choix du conflit !**

Le syndicat SUD-Rail PACA se tient aux côtés des contrôleurs et contrôleuses qui seront en grève ce week-end. La Direction de la SNCF porte la responsabilité d'un conflit que SUD-Rail a tout fait pour éviter. Depuis 2022 et la signature d'un accord avec le collectif des contrôleurs de trains (CNA) le sujet de son application reste un combat au point qu'en novembre 2023, SUD-Rail a déposé une alerte sociale. Parmi les sujets de négociations, ceux de la pénibilité et de la prime de travail des contrôleurs n'ont pas abouti, ce qui a conduit notre organisation syndicale, à déposer une nouvelle alerte sociale au mois de janvier 2024.

On ne peut que constater le manque de volonté d'une Direction Nationale de la SNCF et des activités dédiées, décidées à ne pas répondre aux attentes légitimes des contrôleurs et contrôleuses. Nous regrettons que la Direction de la SNCF fasse de ce sujet important pour le métier des agents de trains, un élément de communication politique qui vise à dénigrer les cheminot-e-s et ne pas répondre par la négociation aux organisations syndicales et ainsi d'éviter la grève de ce week-end.

Dans ces conditions SUD-Rail invite l'ensemble des contrôleurs et contrôleuses à se mobiliser et rappelle la complexité d'un métier en mutation, exposé et complexe dont la pénibilité et les risques sont avérés et devraient déjà être intégrés dans les critères de carrières et de retraites.

La direction de la SNCF dit NON à un accord qui respecterait sa signature d'un engagement pris il y a déjà 2 ans ! Le dialogue social doit se faire à deux et pas par des attaques injustes et dénigrantes dans la presse.

**STOP AU CHEMINOT-E-S BASHING !  
Les contrôleurs/contrôleuses méritent mieux que du mépris  
et des fakes news**